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RESOLTADO DA PREVI
Membros da diretoria executiva da Previ-Caixa de
Previdência dos Funcionários do Banco do Brasil,
convidando catarinenses, aí induídos alguns lagunenses,
para acompanhar a apresentação do resultado da

'

entidade, números do Plano 1 e da Capec. Evento será /

na próxima quarta-feirá, 2�, a partir das 11h na sede da
AABB Florianópolis.

SAfRA PERDIDA
Pessoal da.área aqui, não tem dúvida que a captura
de tainha, a exemplo das demais regiões pesqueiras

de Santa Catarina, despencou em 2019, sendo
considerada uma "safra perdlda'vcorno afirmou

ontem pela manhã, o presidente Antônio Manoel de

Souza, da Colôriia de Pescadores Z-14, que espera ter

hoje,16, números finais. A influência do clima foi urna

das responsáveis pela queda na 'captura, cem muito
calor e pouco frio. Pra fechar, ele não deixa por menos:

"se os pescadores dependessem só da safra da tainha,
certamente que o lamento seria bem maior".

TOURIST REABRE DIA 10
Integrando a Rede Ficéire de HO!éis, o Laguna Tourist

Hotel, reabrirá suas portas a partir de 1° de setembro,
oferecendo tarifário ,especial. A lembrar que a

.

conhecida empresa atua com hoteis na Guarda (em
Tubarão), Torres e em Porto Alegre.>

RICTV
Cada vez mais conectada aos catarinensés, a RICTV/
RecordTV vê crescer a sua auãiência-qualificada em

Santa Catarina e conforme números recentes, sendo.
conferida diariamente por nada menos que 1 milhão e

�26 mil telespectadores.

Datas, Históricas
-1,z'ld.",.Mty'

»18 - 19Q2 .: Circula aqui, o primeirp número do jornal
"AUrora", que a exemplo de outros tantos, não foi além
deste mesmo ano.

\

I
»19 - 1969 = Foi criada pela Lei n° 14/69, nó dia 19 de

agost� de 1969, a Biblioteca Pública Municipal "Professor
Romeu Ulysséa", sendo prefeito o dr. Juaci Ungaretti, No

governo de Mário José Remor, foi instalada juntamente '

com a Secretaria de 'Educação, Saúde e Promoção Social.
Na época, o então secretário de Educação, o saudoso sr. José

Paulo Arantes, não mediu esforços para que a Biblioteca
fosse devidamente instalada, sendo inaugurada em 20
de maio de 1980. O patrono da Biblioteca é o falecido sr,

. Romeu Ulysséa, horriem renomado na área de Educação,
mestre consagrado em Português e Latim, que dominava
ó francês. Eventualmente lecionou,Geografia e Ciências.
Colaborador da imprensa lagunense, nasceu aqui, 1).0 dia

15 de julho de 1890 e faleceu no dia 8 de agosto de 1990,
completando um século de existência, Sua modéstia, cultura
e a nobreza de caráter, foram os traços dominantes da sua

personalidade.
»21 - 1821 - O Juiz Ordinário -Luiz Martins Colaço foi'
'assassinado em Laguna. ,

»22 - 1965 - Nesta data é inaugurado o Cine Roma,
com

�

capacidade para 500 expectadores, tendo encerrado

definitivamente suas portas a 27 de maio de 1983. Filme de

estréia: "O Espadachim Vingádor".

Dia 9
81

_ Volney Alves de Souza,
-- I

anos, Residia no Mar Grosso.

ASFALTO

ATÉ-PAROBÉ
A recém t!1alha asfáltica de

7,1' km implantada entre

Bananal e Ponta �o Daniel,
seriamente prejudicada com

as chuvas de maio, deve ser

retuperaaa com recursos

do governo federal, que
já aprovou o relatório da

prefeitura de Laguna, via

Defesa' Civil. A destacar'

que a empresa' responsável
pela obra, por falta de

pagamento do Governo
. 1

do Estado, a deixou desde
fevereiro. No meio de

semana, utilizando-se de

sobra do Fundam, o. prefeito
Mauro Candemil assinou
aditivo com a empresa BCI.,
autorizando o asfaltamento
entre Ponta do Daniel e

Parobé� com conclusão

prevista para outubro. Mais:
os R$ 200 mil restantes para
a conclusão das obras da
rua Julía Nascimento, entre

o Morro e a rua Engenheiro
Sá Rocha, no Mar Grosso,
já estão liberados e assim, a

sinalização e reparos finais
devem estar prontos. rios

próximos dias.

I

LíqUIDO VERMELHO NO CAIS
Até a próxima semana, o IGP-Instituto Geral de Perícias
deve divulgar o resultado da análise-de amostras de

água da Lagoa Santo Antônio, exatamente ali junto
ao cais, até papa saber de vez o que era aquele líquido
vermelho, semelhante a sangue. Corno o flagrante
em vídeo foi na quarta-felra.y e a coleta só no sábado,
10, falam que o resultado poderá ser inconcluslvo. De

qualquer forma, a delegada Carolina Quintana Guedes,
estáabrindo inquérito policial.

RAVENACOM
BOA OCUPAÇÃO

E jr:í que falamos na hotelaria lagunense, sempre é
bom lembrar 9S números e.0sitivos do Ráv.ena Cassino

_ Hotel, pertencente a família (hede, com larga tradição
no mercaâo e gerenciado por JulianG Neves, qU,e vem

fazendo com que a taxa de ocupação seja das melhores,
sempre riUln crescente.

Temp� em Laguna
,. 1/ Hoje (16): Tempo com sol e algumas nuvens. Temperatura

mais baixa. ao amanhecer. Durante O dia, temperatura em
-- elevação. Vento nordeste, fraco a moderado, c0il! rajadas.

Min. 7°C - Max. -25°C.
Chance de chuva: 0%

Amanhã (17): Tempo com sol e algumas nuvens. Temperatura
mais baixá ao amanhecer. Durante o dia, temperatura em

elevação. Vento nordeste, fraco a moderado, com rajadas.
Min. 12°C - Max. 27°C

Chance de chuva: 0%

Domingo (IS)� Tempo com sol pela manhã. Mais nuvens

durante a tarde, com chuva. Temperatura -elevada. Vento

_ nordeste com intensidade fraca pela manhã, passando a sul
com intensidade, moderada e rajadas durante a tarde, devido

......... .

ao avanço da frente fria. '

........."'-.1..-,-",-.-.
'

Min. 15°C - ,Max. 45°C
• • Chance de chuva: 80%

,. ,

Fases <ZIa lua Tabuas das mares

I

<;, - Cheia - até 22
\.:::':1

.J
- Minguante - 23 até 29

•
- Nova - de 30 até 5/9

(..
-

�rescente
'

6/9<até 13/9
04:00=0.5 - 20:32=0.2

AMANHÃHOJE DOMINGO
PRE-AMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMARBArXAMAR PREAMAR

04:33=0.5 - 20:-55=0.2 05:(14=0.5 - 21:12=0.2

NOVA PONTE
EM TUBARÃ
O prefeito Joares Pontic
de Tubarão, anunciou a
abertura de licitação na

-, modalidade concorrênci
do tipe menor preço
global, para a contrataçf

/ de empresa especiàlizaa
para a construção de um

ponte sobre o rio Tubarã
na ligação .entre as ruas
Padre Nóbrega e Uruguai
Abertura será às 14h do
próximo dia 12.

RADAR SE
PEGADINH

_

"A fiscalização
velocidade é basea
em regras claras, co

estudo técnico prévi
colocando em primei

lugar a preservaç
da vida", diss

Coronel Araújo Gom

comandante geral
PM/SC, ao elogia

-. deputado estad
Valdir Cobalchi

(M D 13), ressalta
a importância

discussão promovid
pelo deputado sob

_ o uso de radar
móveis nas rodovi

catarine!]ses,
conhectdo Coron

Gomes, aparece ent

os nomes fortes pa
concorrer a prefeitod

capltafanc que ve�

tObituário
Dia 7

,

_ Custódia da Sil:va Terukina

75 anos, ResidianoProgresso

maS
_ Dalila Iris Sentose fi

Carvalho Queiroz, 67 anOS

Residia no Magalhães. i

,
-, 51 anOS

- Eli€t€ PatncJO,

Residia no portinha,

Dia 10 .'
, 46 anos

_ Adriana da Silva,
.

Residia na Vila VitorIa,

Dia n
d ReU

_ Sabrina Cardoso ��. �
. - ReSidia

(Bina), 34 anoS,

Ponta das Pedras.

D�a 14
80 anos

_ Dalciza Guterra,

Residia em Cabeçuda.
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o CRISTO CÓSMICO E OS MUITOS

r-/ . "CRISTOS" NA HISTÓRIA
. (Parte 1)

.' -

I' O processo de planetização, colocou as religiões em

contacto uma com as outras e mostrou como podemos
I .

ser religiosos das mais diferentes formas. Esta situação
nova coloca a questão ;referente à figura de Jesus, crido

como Cristo e salvador universal. CQ!IlO situar Jesus ao

lado de outros, considerados por seus povos também

como portadores de salvação?
O Cristianismo não é uma cisterna de águas mortas.

Ele possui a natureza de um

QUAL O SEU ,PERFIL COMPORTAMENTAL?

3

organismo vivo que cresce e

se enriquece em diálogo com

o diferente. Ele tem agora
a oportunidade de revelar

virtualidades até hoje latentes.

Deve. mostrar-se não um

problema uma coisa boa.

Queremos nos concentrar na
relevância do Cristo cósmico.

Ele é visto como dado que está

se formando lentamente dentro

do cosmos. Ele se densificou no

homem Jesus de Nazaré: Mas

esgotou nele todas as suas virtualidades ou outras

figuras podem ser também expressões deste Cristo

cósmico que está inserido na criação?
Mais e mais estamos atualmente nos acostumando

• entender todos os fenômenos como emergências
do �verso em evolução. Assim as figuras de Jesus,
de ....Sidarta Gautama e de outros e outras, antes de

surgirem na história humana, estavam em gestação
dentro do universo .. O universo inteiro se organizou
de tal forma que criou as condições de sua formação e

Leonardo 80ff

Teólogo, escritor

e professor
universitário

Essa pergunta é, na maioria das vezes, geradora de um
.

silêncio absurdo como resposta. As pessoas, em sua

maioria, não sabem respondê-la com confiança. E nas

organizações, principalmente as pequenas e com gestão
mais centralizadora, essa é uma realidade também

percebida. Por isso, muitos

profissionais pulam de galho
em galho e muitas empresas
aumentam cada vez mais seu

indicador de rotatividade.
Para os profissionais, conhecer

o seu perfil pode ser um grande
divisor de águas na maneira

de conduzir sua carreira, pois
terão clareza do que precisam
desenvolver e quais são seus

talentos naturais, utilizá-los pode
Cornportarnental ser um diferencial competitivo

em um mundo cheio de disputas.
Já, para as organizações,
conhecer seus perfis . significa
aproveitar o potencial das pessoas

e transformar em performance visando resultados,
redução de conflitos, minimização de julgamentos,
aumento de engajamento, geração de reconhecimento

"facilitar o processo de condução dos líderes junto de

seus times.

Mas. a pergunta é: como faço para descobrir meu

Letícia Zanini

Master Coach,
Psicóloga e

Educadora

emergência. O que irrompeu neles não se transformou·

em monopólio pessoal. Assim podemos dizer que o

Jesus histórico surge como uma expressão singular do

Cristo cósmico presente no processo da evolução. O

Jesus histórico não esgotaria todas as formas possíveis
das manifestações do Cristo cósmico. Algo semelhante

vale para Sidarta Gautama.
Pertence à compreensão cristã dizer: cada ser humano

foi tocado pelo Filho de Deus encarnado. O que se

atribui a Jesus, por ter a nossa natureza, pode ser

atribuído, sob uma forma própria, a cada ser humano,
formado ao longo de milhões de anos de história

cósmica.

Concretamente, nele e €m Buda estão presentes todas

as energias e os elementos físico-químicos que se

forjaram no coração das grandes estrelas vermelhas

antes de explodirem e de lançarem tais elementos pelo
-

universo afora como o fósforo, o cálcio, o ferro e outros.

Como o universo não possui apenas exterioridade'
mas também interioridade podemos dizer que a

profundidade psíquica deles vem habitada pelos
movimentos mais primitivos do. inconsciente coletivo

com seus arquétipos ancestrais.

Sem estas determinações eles não seriam concretos

como foram. Detenhamo-nos rapidamente na figura de

Jesus pois ele é de nosso lar espiritual.
Pierre Teilhard de Chardin (+1955) viu a inserção
cósmica de Jesus, chamado de Cristo e cunhou o termo

"crístico" em distinção do "cristão". O "crítico" é um

dado objetivo da criação em evolução. Quando chega à

consciência no homem Jesus, o "cristico" se transforma

em "cristão" que é o "crístico" conscientizado:

Carlos'
Cordeiro

Horn
*27/03/1907

. t 05/11/1979

Gente
de nossa terra

Lagunense "nascido €m 27 de março de 1907,.
com forte ligação com' a comunicação na cidade,
especialmente às emissoras de rádio, Carlos Cordeiro

Horn era filho de Auta (Cordeiro) e de Julio de

Maria Horn: Casado desde 18 de maio de 1929,
com dona Coracy (Rodrigues), também-já falecida,

..

teve os filhos-Cláudio (falecido em 1974), Cleusa

(conhecida e dedicada professora, que marcóu época
na cidade), Clélia e Carlos, netos e bisnetos. Em

1979, comemorou bodas de ouro, durante linda fe�a
animada pelo Conjunto Melódico Ravena, no Clube

Congresso. Telegrafista de profissão, por muitos anos

foi agente do extinto Departamento de Correios é

Telégrafos, agência de nossa cidade. Mas sem nunca

ter feito qualquer curso, por paixão tornou-se técnico

em eletrônica, aperfeiçoando seus conhecimentos

com a leitura de livros especializados, sendo

-

.

responsável pela. instalação de diversas emissoras

de rádio como a Difusora e Garibaldi, de Laguna,
sendo só proprietário da primeira, e 26 de Abril de

Imarui, sem esquecer que prestava manutenção em

equipamentos das rádios Tubá, de Tubarão, Guarujá,
. de Florianópolis e de Orleans, Eldorado e dajá extinta

Difusora, também d€ Criciúma, entre outras. Sabe-se

também que muitas vezes atendia aos equipamentos
de instituições como Marinha do Brasil e suas

estações costeiras, sempre ao.Iado de companheiros
de hobby como Antonio dos Santos, conhecido como

Antonio do Doca, Aliatar Barreiros e mais tarde

Valmir Guedes. Com seu irmão, .Cordeiro, atuáva

junto ao Cine Teatro Mussi e que antes das sessões
de domingo, viravam um dos projetores para a rua

e projetavam alguns traillers numa parede por ali

existente. O Cine Central, na- época, era o único na

cidade que dispunha de um grupo gerador de energia
e quando a usina do porto estava ocupada, gerando
energia no carregamento dos navios, sempre cedia

iluminação para a Igreja Matriz. Carlos Cordeiro Horn

foi sócio da Labre - Liga de Amadores Brasileiros

de Rádio Emissão, recebendo o prefixo PY 5 UW,
conquistando Um grande número de. amigos pelo
Brasil afora, além de prestar inestimáveis serviços
à comunidade, já que a telefonia era precária. Outra

forte atividade desenvolvida pelo nosso focalizado,
ao lado de Maurílio Kfouri e Mario José Remar, foi
relacionada à instalação das repetidoras das TVs

Piratini e Gaúcha, de Porto Alegre. Faleceu em 5 de

novembro de 1979.

perfil? Bem, existem inúmeras ferramentas que podem
lhe ajudar, desde que você encontre um profissional
adequado para fazer a interpretação correta do seu.

perfil. Atualmente, trabalho com PDA Internacional,'
uma ferramenta que é validada cientificamente e

construída por um Psicólogo de Harvard, William M.

Marston, que foi também o criador do polígrafo
detector de mentiras é criou a famosa personagem
Mulher Maravilha. O PDA tem 90% do índice

de fidegnidade, ele nos indica a previsibilidade
de comportamentos, além de

_

elencar fatores

motivacionais, estilos de negociação, fatores

que' podem se tornár limitadores em.nosso dia a

dia, ou seja" uma ferramenta para nos deixarmos

mais conscientes com relação a como agimos e,

-principalmente, o que precisamos alterar para nos

adaptar aos. nossos ambientes de maneira mais

saudável.

Compreender como você percebe o. mundo com

certeza 'vai lhe ajudar a decidir se precisa "usar"
..

kntes ou "retirar" as lentes que lhe causam entropia.
Conhecer o seu perfil significa ter outras percepções
sobre e como você pode se comportar diante dos

mais diversos desafios. Quem se permite passar por
um processo de autoconhecimento com certeza está

recebendo um presente que, claro, vai lhe render

outros possíveis presentes como ter Uma vida mais'
leve, produtiva e consistente. Pense nisso!
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Da criação de Camarão

4' c

Parõquia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje, 16, às 19h missa na Cohab. Amanhã, 17, missas às 17h30 no Mar'

Grosso, 18h Barranceira, 19h Matriz 'e às 19h15 no Loteamento Juliana.

Domingo, 18, missas às 10h no Morro da Glória, com participação de
todas as comunidades e às 19h na Matriz e Roseta. Terça-feira, 20, às
6h30 e 19h na Matriz, missas de Santo Antônio. Quarta-feira, 21, às 15h
missa na Matriz. .Quinta-feira, 22, às 1-6h missa na Roseta. (Pároco Padre
LeÍÍoir .Steiner Becker)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Após aprender muito
/ com os grandes grupos de

teatro locais e também em

seu
- trabalho no Colégio

SteÍla Maris, 'à frente das

atividades culturais da

instituição, o professor
Rodrigo Bento tem' agorá
sua própria oficina de
Teatro e no próximo dia
26 realizará a sua primeira
apresentação, integrando
a programação da Semana
Cultural.

"Sempre tive vontade
de montar um grupo.

-

De valorizar a arte e

ligá-Ia a educação. Em

outubro do ano passado
lançarnos õ nosso humilde

grupo. Tenho muito

orgulho desse trabalho. É
pequeno. Estamos apenas

-

começando, mas com um

valor imenso para gente.
Quando você consegue
enxergar nossos jovens
interpretando, perdendo
a vergonha em um palco,

isso não tem preço.
Sempre estive presente nas

ações -culturais da cidade.
E entendo .que o momento

agora é de valorizar esse

grupo", explica Rodrigo.
A Oficina de Teatro

Arte & Educar possui
. 23 alunos, entre 10 e 17

anos, divididos em duas

turmas, com aulas sempre
às quintas-feiras e aos

sábados, no Espaço Rosa,
no Mar Grosso.

- A estreia nos palcos
já tem data marcada:
"Recebemos o convite
da Mirella (Honorato),
presidente da Fundação'
Lagunens€ de Cultura e

ficamos muito contentes
com essa possibilidade. A

apresentação está marcada
-

para o dia 26 de agosto, às

19h, ÍlO Cine Teatro Mussi.
A entrada é franca".

Rodrigo
.

Bento é

formado em História,
. lecionando há, 20 anos.

» -

É preciso reconhecer a

nossa importancia para
a economia de Laguna.

OFICINA 'D'E TEATRO ARTE & EDUCAR
REALIZARÁ SUA PRIMEIRA APRESENTACÃO

•

uma homenagem aos

principais nomes da noss

história e uma mensagem

importante/sobre Nação",
destaca Rodrigo,

O vírus: Imagina uma

pesso!)- ter- adquirido um

vírus e todas. as pessoas
começarem a; imitá-Ia,
inclusive li plateia.

O pastel: É um rernake
um .' pouco moderno da

história de um filho que
come um pastei estragado
e passa mal.

O sumiço da Família
Coelho: Considerada

.

história principal. Urna

família da década de

1980 desaparece da noite

para.o dia na comunidade
do Farol de Santa Marta.
Em meio a um cemitério

. indígena, lendas e mitos.

.As apresentações
terão ainda efeitos de

áudio, luz e visuais em

parceria com a Prefeitura
de Laguna.

Também' foi radialista
durante o auge da Radio
Garibaldi trabalhando
14 anos na emissora.
Atualmente é professor
no Colégio Stella
Maris e· responsável
pelas atividades extra-

curriculares da escola.
A apresentação

Os atores aprendizes
rrao apresentar quatro
histórias em um único

espetáculo, com aduração
de cerca de lh20.

O BL�sil. dos que

morreram

na História:
"Nosso. foco também é
a educação e de forma
resumida iremos realizar

Diretor: Márcio M. Carneiro '

.'

-
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CONFRATERNIZACÃO NA ACI
•

Com mais de 150 praticipantes, o presidente Ademir Arnon, da Associação Catarinense de Imprensa, no sábado, 10,

promoveu na nova sede, na capital, uma gostosa feijoada, preparada pelo Jornalista Marcelo Passamai, Paulo Roberto

Fernandes, o Festinha e esposa Nair, que também serviu para comemorar o aniversário do jornafista Moacir Pereira, que
estava presente com a esposa Adir e familiares. Entre outros, também estavam o Comandante Geral da Polícia Militar de

se, Coronel Araújo Gomes, os jornalistas Alberto Gonçalves de Souza e esposa, Marli, Fernando Oliveira, desembar:gador
Georgino Mello e Silva, Dauth Emmendõrff, Osmar Aires Teixeira, Estela Benetti, Lúcia Helena, Márcio Carneiro e esposa,
Jadna, Hamilton Peluso Júnior,Manoel Timóteo de Oliveira, Osmar Schlindwein -e esposa, Julieta, Paulo Alceu, Fabricio

Severino, José Augusto Gayoso, Andreza Fabris e Maicon Cardoso. Na nova sede da ACI também vai funcionar o Memorial da
,

Comunicação em Santa Catarina.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ESCOLAS MUNICIPAIS PROMOVEM
RESGATE DA CULTURA ACORIANA

•
Sucesso total, a promoção MEU PAI NUMA

GELADA, da Transamérica FM 103.1, teve como
, ,(

ganhador o ouvinte Pedro Jesus, que, em companhia
da esposa" Salete, recebeu o aguardado prêmio, nada
menos que uma geladeira nova, recheada de cerveja e

um kit churrasco, entregue por Rinalda Zago. O ouvinte
Transamérica reside no bairro Mato Alto, em nossa cidade,

pedagógico, de acordo com

a secretária de Educação,
Janaina Preve Costa,
envolve diversos aspectos
que influenciaram
culturalmente a região,
tudo com apoio do

Departamento Pedagógico
e da Fundação Lagunense
de Cultura,

O projeto está sendo

desenvolvido com _ as

turmas da educação
infantil e ensino

fundamental,
1 °

ano - dança e cantorias

açorianas

A culinária, poesia,
artesanato, pintura,
arquitetura, danças e o

colorido da cultura de

Portugal estão envolvendo
as crianças da rede de
ensino de Laguna, dentro
do projeto Resgate do
Povo Açoriano, um dos
colonizadores de Laguna,
com descendentes por
todo o município,

Divididos <'por
temas, estudantes,
professores e gestores
estão movimentando as

comunidades, O projeto

2° ano - personagens do

boi-de-mamão
3° ano brinquedo
folclórico açoriano
4 °

ano -
. pão por deus

(confecção é produção de

versos)
5° ano - A vinda dos povos

açorianos
6° ano - Culinária açoriana
r ano - Dialeto açorianos
8° ano Mulheres

açorianas: as Anitas de

Laguna
9° ano Benzedeiras,
artesanato e história de

pescadores

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sergipano de Estância, onde nasceu a 25 de dezembro de

1837, filho de Mariana Clementina e do Brigadeiro José
Antonio da Fonseca, Manoel Nascimento da _ Fonseca

Galvão, tendo completado o curso de Direito da Faculdade
de São Paulo, veio para Laguna em 1859, assumindo como

Promotor Público da nossa Comarca. Depois foi Juiz Municipal de Jacareí e de São Paulo (SP), Juiz de Direito de Lages,
SãO Paulo e do Rio de Janeiro, Desembargador da Relação de Cuiabá e de Pernambuco, onde também foi presidente
da Relação (1890/1892). Mas aqui no Estado ainda foi deputado provincial (quando chegou a presidir a Assembléia) e

deputado geral, de 1869 a 1872. Em 1869 foi nomeado 2° vice-presidente de Santa Catarina, quando presidiu a Província
de IOde novembro de 1869 a 30 de janeiro de 1870 e de 15 de novembro de l872 a 27 de janeiro de 1873. Em 1873 foi

presidente de Sergipe. Faleceu em Recife (PE) a 22 de fevereiro de 1915, não sem antes escrever "Notas Geográficas e

Históricas sobrea Laguna" e "História sobre a Campanha do Paraguai". É nome de rua na praia do Mar Grosso.

Uma rua, uma história

Vista superio; do Coieeio Stel'a..... .

'" t, mans, em 1939.

Um registro dos anos 50, com o time de futsal do Bola Preta. Empé, da esquerda para a direita,
Otávio, Hamiltinho, Airton, Odilon e um não identificado. Agachados Jacques, Heriberto Barzan;

Marinho e Almir Silveira, o Miro. Do arquivo de Gilson Figueiredo de Medeiros.
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CONSTRUTORA

E ainda ...

I>- o Mix Choppería & Restaurante,
acaba de entrar para o "Hall da
Farne" do JripAdvisor, o principal site

de viagens. do mundo, acumulando
altas avaliações por cinco anos

consecutlvos, garantindo o Certificado
de Excelência. Reconhecimento

mere�ido pela qualidade gastronômica
que oferece a Laguna e toda região.

I>- Terezinha Mendonça Gariba, das
mais dedicadas à Ca-pela de Santa

Terezinha, no Mar Grosso, depois d�
arnanhã.tê, festejàrá3niversário.

No sábado.io, no Laguna Praia Clube, o presidente dr. Leandro Schiefler Bento, da

subseção da OAB Laguna, marcando o Dia do Advogado, que transcorreu dia 11,
reuniu profissionais do Direito que' atuam aqui e até prestou homenagens pelos
60 anos de profissão, aos conhecidos causídicos drs. Ronaldo Pinho Carneiro (que
completará em 12 de novembro) e Adib Abrahão Massih (completados em 22 de

janeiro), representado pelo filho, o também advogado dr. Adriano Teixeira Massih.
Entre os presentes, drs. Erlon da Rosa Fonseca, Geraldo Francisco Guedes, Bruna

Antunes Sousa Bento, Bruna dos Santos Ulysséa, Luis Henrique da Silva �oelho e

Carla deSouza Silveira Coelho; Daniel Sablno-Araú]o, José Rosêrrio de Jesus, Matheus
�

Carpes Lameira, Mauricio Alves J uniór, Mônica de Souza Firmino dos Santos, Patrícia
, 1

Vieira Cardoso,Edson Mário Rosa Junior, Eduardo Kovalsky de Oliveira Barro,
Renata Bitencourt Cordeiro Nandi, Gabriel Rampinelli Siqueira, Israel Lapolli Silveira
de Souza, Jaisori Silveira de Souza, Jaqueline de Souza Firmino,José Fernando dos

,

Santos, Leticia Reis, Vilson Roberto daSltveira.Medelros e Maria Regina Medeiros,
Daniela Cândido Andrade, Ernesto Baião Bento, Nazil Bento Junior e Liliane Teresinha •
Cunha Bento, Helder Remor de Souza, Ricardo Augusto silveira, Thiago Rosa da Luz,
Valeria de Souza Custódio, Vanderlei Luiz Scopel e Roberto de Bem Ramos.
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Diretora Irmã Bernaclete Rech e o Coordenador Flavio Calonico (ao centro),
'P do nesse Colégio Stella Maris, ainda esta semana estiveram em São Paulo,

partíclpando do evento Flow Educate, voltado para Língua Inglesa. Também
no registro, os representantes dos colégios da Divina Providência, São José,

Santos Anjos e Sagrada Família

A�i�ersariando amanhã.rz, Odilon Augusto Figueiredo, ele que por muito

tem�o gerenciou a agência local do Bradesco, Comemorações serão ao lado
da e�osa Selma e do neto Miguel, com quem aparece na foto, e demais'
familiares. Claro recebendo muitos cumprimentos

QUAl)RINHOS--------
\

Jonas e Enõ_o, II

�FARO
� S H o P P � ,N"

Jane e Márcio Vieira,
do Hotel e

Atlântico Sul, curtindo

,

merecidas férias no Japão

-+- Jaison Tupy Barreto, o nosso sempre senador, hoje, 16, em Balneário

Carnborlú, receberá os merecidos votos de parabéns, pelo seu aniversário.

-+ Hoje; 16 e amanhã, 17, acontece em Tubarão o 5iZ.° Encontro pelo Dia do'

Maçom. A Grande Loja de Santa Catàrlnaespera em torno de 1.500 participantes.

-+ Ao lado do marido Elcy e filha Alice, virando a folhinha na próxima terça-feira,
20,"a bancária Gabriela Valério.

'

r
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Telefones Úteis
ACIL. � .. " 48-3644-0060

CDL .48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos .48-3644-0196

Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc � 0800 48 0196/48-3644-1321

APAE : .48-3647-0446

Esportes
.<

SÉRIE B: CRICIÚMA
QUER VENCER AO LONDRINA i

Conselho
de.

o

I Regional
Contabilidade.

/j �
· Santa

(CRC

Uma vitória simples por.l a zero, diante do Sport Recife, no domingo passado,em casa,
serviu para tirar o Criciúma da zona de rebaixamento da série B do campeonato brasileiro
�, agora com 16 pontos ganhos, já aparece em 15° lugar e até já pensa em vencer logo mais
às 20h30, no Estádio do Café, no norte do Paraná, ao forte Londrina, hoje quarto colocado
com 24 pontos ganhos.

"-

Central de Informações Turísticas 48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios .48-3644-0111

DefesaCivil.. 99931-1697/99931-1705/98405-6990

Delegacia da Mulher 48�626-8017
Delegacia de Polícia Civil (Portinho) .48-3646-0469.
Delegacia Reg. (Detran) � .. .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia : : 181

Epagri 48-3647-7'786/3647-7785

Fatma :
,-O:

••••••••••••••• .48-3631-9221

Fórum de Justiça 48-3644-8300

Guarda Municipa1... :-:-: 48-3647-3059/3644-0401
-

são para os cargos I-
. Guincho , 48-3646-1049

r de Advogado" Hospital.. .,48-3646-0522
(1), Assistente !GP"" : �"" " :" .. "." ,,48-3644-4272
de Suporte e IPHAN : .48-3644-1144

'1 n f o r .1)1 á t i.c Polícia Ambienta1... .48-3647-7880

. Polícia Militar � 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual.... 198

Polícia Rodoviária Federal.. 191

Porto de Laguna :
.48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401 Objetivando capacitar
produtores e funcionáriosPrevidência Social. 135
das fazendas de produção de

Procon � .48-3646-0833
Santa Catarina, organizadoRodoviária :48-3646-0119 pela ACCC-Associação

SAMU :-. 192/48-3644-5326 -e , Catarinense dos Criadores de

Vigilância Sanitária .48-364'4�1229 Camarão, Epagri, UDESC
e Grupo de Interesse em

Carcinicultura da UDESC,
acontecerá na UDESC,
em Laguna nas proxrmas
terça, 20, e quarta, 21, o

curso gratuito de criação
de camarões marinhos,
envolvendo 16 horas de

grande aprendizado com

ênfase em novos modelos de

produção, com renomados

anunciou

Concurso

que 'Vlsa

preenchimento
· vagas e formaçã

de cadastro reser
dê

. ,

.As

Craque do passado
Haroldo Guedes Ramos, o Deca da Livraria. Nascido
e criado no bairro de Magalhães, onde residia, veio ao

mundo no dia 19 de agosto de 1935. Começou ajogar ainda'

descalço na equipe que se chamava Ipiranga, Em 1951,"
ingressou no famoso Vasquinho do Brás, onde ganhou
seu primeiro título - campeão da Liga Amadora Mista

Lagunense (Lamal)-, em 1953. No ano seguinte, transferiu-
se para o Caxias, para disputar o campeonato lagunense,
ficando no tricolor do Magalhães até 1956, quando foi para
a equipe do Barriga Verde, onde jogando nos aspirantes e

nos titulares. Deca nunca trocou.de posição; jogou sempre
de lateral esquerdo. Após sua saída do time barriguista, fez

parte de vários times amadores. Faleceu em 18 de março de 2010 .

profissiona
oportúnida

nível médiõ,
.superiof

CURSO GRATUITO DE CRIAÇÃ.O DE
CAMARÕES MARINHOS EM LAGUNA.

.Administrativ
B i b 1 i o t e c á r i o.,
Contador e Fiscal.
Essas

16h45 "sistemas bifásicos
e trifásicos, layout e

adequações necessárias nas

fazendas convencionais, por
Bruno Ricardo' Scopel, da

Eco Marine Aquicultura;
18h "manejo de berçários
intensivos: o passo a passo
para produção de juvenis
em ambiente controladô,
por Geraldo Kipper Fóes, da

FURG; às 19h15 "nutrição
e manejo alimentar visando
a saúde dos camarões

cultivados, por Mateus

-Vitória Medeiros, da Udesc;
20h30 encerramento; Dia 21,
8h - Pós-larvas: Recepção,
aclimatação e povoamento
por Frank Belettini (UFSC);
9h30 - "Uso de aditivos na

carcinicultura" por Felipe
Nascimento Vieira (UFSC);
llh - "AUtilização do sistema

.

de bioftocos como ferramenta

para a carcinicultura marinha

catarinense" por Angelica
Reis e William Bauer (Kona
Blue); 14h - "Sistemas
Intensivos e Superintensivos
de produção de Litopenaeus
vannamei no Nordeste. O

que pode ser aplicado no Sul
do Brasil?", por João Manoel.,
Cordeiro Alves (Guabi);
15h30 . "Policultivos,
piscicultura marinha (tainhas,
fobalos e garoupas) eAMTI-
É possível para o Complexo
Lagunar Sul?", por Giovanni
Lemos' de Mello (UDESC) '.
17h - Resultados da safra

2018/2019, tendências do
\ ponto' de vista sanitário e

perspectivas produtivas
para o Sul de Santa Catarina
nos próximos anos" por
Luiz Rodrigo Mota Vicente

(EPAGRI).
Inscrições gratuitas pelo
e-mail: giovanni.mello@

udesc.br

seman

salários e

2,080,42
4)�81,62.

inscrições
recebidas pelo site
w w w.Ta e pe s ul .

org.br,
"

até 18
I de
11 :' .. >'i

HãVagas
MÀNIPULADOR DE PESCADO (FEM);

ATENTENDENTE DE LANCHONETE
(FEM);

AUXILIAR DE LIMPEZA (FEM);

MONTADOR DE MÓVEIS (MASÇ);
instrutores. _

A programação\
Dia 20, às 13h "principais

parâmetro's de qualidade de

solo e água na carcinicultura
marinha, por Giovanni Lemos
de Mello, da U�sc; às 14h15

"preparação de solo e água e

principais insumos utilizados
na carcinicultura semi

intensiva, por Luiz Rodrigo
Mota Vicente, da Epagri; às

. 15h30, "sistemas de aeração
para carcinicultura marinha
semi-intensiva e intensiva,
por Jesus Malpartida Pasco,
da JMP Aquacultura;

.

às

-

AUXILIAR DE PADEIRO (MASC);
*NECESSÁRIO EXPERIÊNCIA EM TODAS AS VAGAS
Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna com

carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento:

'Rara
.aos candidatos,

· 'localizado na

r:., F a e p es u 1 , q�u
fica Centro
Convivência

Unisul, 2° Andar,'
Avenida \

Acácio. Moreira, "

J87, Dehon,
- SC, das
17h. Será.

aplicada
�®bjetiva ..

para ser realizadat
no dia 6 de outubro.
A realização será

-

r nas cidades de

,Florianópolis,
Criciúma, Lages,
Joaçaba,

.
Chapecó

Joinville, Ita
e Blumenan. A
validade deste

ai .DD·
I\IIADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO·

Rua JoãoC.amilo, nO 119. fls3644-0473
Bairro prog�esso. Laguna/SC( 9961"0-4 too

galego;mqdeiras@hotmail.com COQ,Sldf.e; J10Ss;Q Á.:q)�ite{Q'

de dois anos.
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Profissional
"

em â�staque

Renata de

Souza Adriano

A

Pública

Ulysséa

Biblioteca

Romeu

comemora

50 anos de fundação,
na segunda-feira, 19,
e nada mais justo do

que focalizarmos uma

das integrantes .que

compõem a, equipe
de funcionários do

importante espaço

lagunense. Formada

em Pedagogia, com

especialização em

Neuropsicopedagogia,
Renata de Souza Adriano orgulha-se em poder contribuir de alguma forma com o saber dos lagunenses: "Me

sinto honrada em poder contribuir com a leitura, que é algo tão importante para o ser humano".

Filha de dona Vera Lúcia (de Souza) e Braz AdemirAdriano, casada, mãe de duas filhas, a professora tem três
-�,

anos de carreira na sala de aula e acumula oito anos na biblioteca:
"Gosto muito do que faço. Acho que o maior desafio de quem aqui trabalha é estimular cada vez mais a leitura

dos lagunenses e lagunistas e conquistar também novos leitores", explica.
Sobre a oportunidade <de expandir o universo da leitura para mais pessoas, 'a focalizada cita um projeto

importante desenvolvido pela Biblioteca: "Buscamos atingir todo O' município" através do programa "Leia e

Passe Adiante". É uma forma de levar os livros em todos os cantinhos da nossa Laguna".
Se existe ponto negativo em sua atividade, ela responde sem titubear: "Não existe nada de ruim quando se

tem, muito amor pelo serviço'. E isso tenho de sobra".

Nas horas de folga, é na companhia da família que Renata procura estar: "Não há coisa melhor do que estar

na companhia das minhas filhas e do meu marido. Gosto de cuidar da minha casa e visitar os familiares".

Para o futuro, ela não procura fazer planos e diz que quer apenas ver a felicidade das filhas: "Quero muito vê

las encaminhadas e-realizadas. No mais, procure colocar nas Mãos de Deus. É a Ele que pertence o.meu futuro.
-

I

No que depender de mim, sigo meus dias em paz e grata por tudo que tenho".

Ainda pretendo - continuar a ser feliz. O

futuro a Deus pertence
�Meu sonho é - um mundo melhor para todos nós

Sou fã número um - da minha f.amília e de Deus

Meu amuleto da sorte é - Deus

O que me'tira do sério - falsidade e falta de

amor ao próximo
O que mais gosto no meu trabalho - o

conhecimento que 'adquiro diariamente

Soltas

Vereador mais votado de Imbituba e pré
candidato a prefeito da vizinha cidade, Anderson

Teixeira, foi o sabatinado do Senadinho, da

Difusora, 91.5, na última segunda-feira. Mostrou
se aglutinador e defensor- ferrenho do turismo,

citando sempre a importância da Praia do
Rosa e Ibiraquera. Tem futuro. Na foto, após o

programa, com Rafael Bicca, Fernando Carvalho e

Márcio Carneiro.

Entra dia e

passa dia, e

a buraqueira
continua em

nossas ruas,
como na Tácito
Pinho, no

Campo de Fora.
Uma vergonha:
A saber o que

'a secretaria de
Obras estaria
esperando para
recuperar o

'

piso. É bu raco

dentro de'
buraco.

Amigo do nosso

sempre lembrado

_

Ivaldo Roque, Kenny
Braga, Danilo Ucha

e do carnavalesco
,Carlos Alberto "Roxo",

faleceu no último dia

7, em Porto Alegre,
Ademir Tadeu dos
Santos Fontoura,
o Ximba, que por

muitos anos foi

diagramador da Zero
'

Hora. Gostava de
uma roda de samba e

até tocava, e muito,
pandeiro, cavaquinho

e surdo. Dizem os

colorados que o único
defeito do Ximba,

era ....... ser gremista.

r----------------,
lm'?P"Não é pra todo mundo.

Mas o sempre craque
Roberto Dinamite, que já
foi presidente do Vasco

e deputado estadual,
-

mandou um whats para
.0 Amauri Luckina: "Meu

amigo Amauri. Parabéns
'pelo Dia dos Pais, muita

saúde, paz e felicidade para
ti e tua família. Eu estou

aqui com a minha. Fica
com Deus, meu amigo.

Você é um cara especial,
um pai especial. Valeu!!

Wifo/4'1��II, I
I
I
I
I
I
I'
I
I
I
I

L -----_�

1MB.
lMQVE/S

pcraesilhas - Laguna
www.imoveisjaime.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 16 DE AGOSTO DE 2019_

�i:::

M-INISTRO APRESENTA INVESTE TURISMO-
Iniciativa está sendo divulgada' em todó o Brasil para reunir agentes públicos

e privados na promoção das 30 rotas turísticas contempladas
o Ministério do Turismo, os empreendimentos.

em parceria com o Sebrae- A imprensa interessada
1-

SC e a Secretaria de Estado em acompanhar o

de Turismo, Cultura
.

e evento deve fazer o

Esporte de Santa Catarina,· credenciamento online.
realizou na terca-feira, 13, O próximo sermnano

em Florianópolis, o 14° do programa,. que vai
seminário itinerante do percorrer todo o Brasil,
Programa Investe Turismo. está marcado para 15 de

A iniciativa visa agosto, em São Luís (MA).
reunir atores públicos Pacote de ações
e privados envolvidos estratégicas para
nos projetos de gestão estimular Turismo

integrada e qualificação Programa tem

da rota "Serra e Má r: por objetivo acelerar

Catarinense", identificando ó desenvolvimentó,
, ...- oportunkíades de aumentar a

_ qualidade,
negócios, políticas públicas gerar empregos

.

e outras ferramentas e incrementar a
'-

oferecidas 'pelo programa competitividade em quatro
, "-

para potencializar o rotas turísticas estratégicas
desenvolvimento da da macrorregião
atividade turística local. Além dos 18 municípios
O roteiro contempla catarinense outros 17

Florianópolis, - Laguna,
-

municípios da região Sul do

Imbituba, Garopaba, país estão contemplados
Joinville, Balneário pelo programa Investe

Camboriú,
�

Porto Belo, Turismo, desenvolvido

Timbó, Lages, São conjuntamente - pelo
Joaquim, Urubici, Palhoça, Ministério do Turismo,

1llJ,{_ Bombinhas, Penha, Sebrae e Embratur. A

Blumenau." Brusque, iniciativa vai levar um

I tajaL São Francisco do pacote de ações de

Sul e Pomerode, todos investimentos, incentivos

escolhidos pelo Sebrae a novos negócios, �cesso
nacional, MTur e Embratur. ao crédito, marketing,

.

, Ainda durante o· inovação e melhoria de

evento, o ministro do serviços voltados para
Turismo, Marcelo Álvaro 13 regiões turísticas dos

Antônio, participou da estados do Rio Grande

abertura do 32° Encontro do Sul, Santa Catarina e

Catarinense de Hoteleiros Paraná. A meta é unir setor

(Encatho). O evento reuniu público e iniciativa privada
profissionais da área, para preparar e promover a

empresanos, restaurantes, competitividade de quatro
... fornecedores, entidades, rotas turísticas estratégicas

estudantes e imprensa ...

em toda a macrorregião.
especializada para discutir, A Rota' das Missões,
trocar experiências, as serras Gaúcha' e

conhecer novos produtos Catarinense.: o Corredor

P"" e serviços, qualificar Iguaçu, o litoral de Santa

profissionais e aprimorar Catarina, bem como

as -cidades do Vale

Europeu e da reqiao
Caminhos pós Prfncipes.,
serão beneflciados pelos
investimentos InICIaIS

.

de RS 200 milhões. A

estratégicos
de diversos

I

segmentos. É o

caso da rota da

Uva e' Vinho,·
das cidades

ideia é que os projetos históricas : de

a serem implementados descendência alemã . e

aumentem a qualidade da das belezas naturais típicas internacional experíéndas
oferta turística na região de climas frios, com serras e únicas", ressalta.

Sul. um dos maiores cânions do 1 5 milhões para BC

Para o ministro do Brasil. É hora de converter Na mesma noite,
Turismo, Marcelo Álvaro nosso potencial turístico o ministro Marcelo,__

'i:.,.t»

Antônio, a intenção do em negócios, empregos e anunciou o repasse de RS
programa é desenvolver renda", destaca o ministro. 15.603.375,10 destinado a

as vocações do turismo Segundo o. diretor- aquisição de equipamentos
nas rotas contempladas, presidente do Sebrae

-

para ocentro de eventos de

fazendo da
-

indústria Nacional, Carlos Melles, Balneário Camboriú, quejá
de Viagens um impulso ativos como a produção havia recebido da Santur,
econômico para toda vInícola e a gastronomia - RS 2.398.994,20, para
a região. "Queremos do sul "fazem da Região instalação de divisórias ... e

aprimorar a experiência um. importante produto móveis.

turística dos visitantes' que para o turismo brasileiro. O De Laguna
buscam esses destinos. A Programa Investe Turismo De - Laguna estavam

reqíão Sul tem um grande apoiará o posicionamento presentes ao. evento, (no
potencial

.

para ampliar de oferta deste" mercado detalhe) o prefeito Mauro

o turismo religioso, por e o fortalecimento dos Candemil, secretário de

exemplo, e também para destinos' que oferecem Turismo, Evandro Flora x
consolidar outros destinos ao turista nacional e assessor Thiago Laurinda.
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Em dificuldades financeiras

·HOS,PITAL PODE FECHAR
Se antes, durante' um

bom tempo, a qualquer
problema, buscávamos a

solução com o nosso sempre

governador Eduardo Pinho

Moreira, agora, sem ele, tudo

ficou mais difícil. Só para
termos uma ideia, em sérias

dificuldades financeiras,,,Q_
Hospital de Caridade Senhor

B0m Jesus dos Passos, que
.

atende não só a Laguna mas, a

lOda região está na iminência
,

de fechar as portas, como

ficou claro;'após a reunião
da última sexta-feira, 9,entre
seus dirigentes; tendo à

frente o presidente Fernando

Pacher, com o prefeito Mauro
Can�emil, vice prefeito Julio

Willemann, presidente da

Câmara, Cleosmar Fernandes

e outras lideranças. Por

mês, só no setor de serviço
de Emergência, o Hospital
atende a 1,.5 pacientes, dos

quais 95% usuários do SUS-
'tistema Único de Saúde, que
além de remunerar mal, o faz
com atraso.

.
Vivenciando uma

auditoria que deverá estar

concluída nos próximos dias,
Pache antecipou que números
da dívida ultrapassam a_ R$
8 milhões, sendo metade

para
.

fornecedores, e outra

para questões trabalhistas,
envolvendo atrasados
do INSS e FGT, o' que
impossibilita de contar com

certidão negativa de débito
federal e com isso, de receber

t.ualquer repasse financeiro
de órgão público.

'

O presidente do Hospital,
que 'também é médico
da instituição" garante
que sem tais recursos é

impossível manter a unidade
em funcionamento e que
pode,sim, decretar o seu

fechamento em dez dias.
No MPE em Criciúma

Na segunda-feira, 12,
o vice-prefeito Júlio César

Willemann, em companhia
do procurador-geral do'
município, Antônio Luiz
dos Reis, secretária da

Saúde, Valérift' Olivier e

presiclente Sebastião Nunes,
.iIlo ConseÍho Municipal de

Saúde, esteve na sede' do
Ministério Público Federal,
em Criciúma, em busca' de

.

. uma solução especialmente-
para a expedição .de certidão
negativa federal, para poder
inclusive, renovar o contrato,
de prestação de serviços com

.

o SUS, vencido em 30 de

j�(\ com o órgão afumando
que, para tal, há a necessidade ,

de quitação.
Nota Oficial
"O Hospital de Caridade
Senhor Bom Jesus dos

)Il�ssos de Laguna passa por
dIficuldades financeiras de
longa data.
Os incentivos e

J

repasses
MUnicipais, / Estaduais
e Federais não foram
SUficientes, 'para, que, 1, o

Hospital sobrevivesse'.
Pendências e mais pendências,

, financeiras e processuais
foram surgindo ao longo do

tempo. Com -isso, nossas

Certidões Negativas de
Débito - CND (documento
emitido por órgão de governo,
que confirma não haver

pendências financeiras ou

processuais) recentemente,
ou melhor ,dizendo, sempre
ficou "Positiva", dificultando
o repasse de verbas.
Uma Auditoria está sendo
finalizada e nos mostrará

.
como . "tudo 'isso" veio
recentemente culminar com

o iminente fechamento do

Hospital.
<,

Sabemos que em alguns
casos, é possível acontecer de

conseguir emiti-la, (mesmo
com algumas pendências),
a tão clamada Certidão

Negativa com efeito Positivo,
de "suspensão temporária".
Estamos aguardarido edital

hoje, após reunião com o

Ministério Público sobre esta

suspensão temporária, para
deflnir os NOVOS RUMOS

, do Hospital.
Atenciosamente, .

Fernando rache, Presidente".
.Um pouco da sua história

O movimento para
cnaçao de um, hospital
em Laguna começou em

meados, do Século XIX. Os.

primeiros documentos datam
de 1855, demonstrando
intensa atividade de pessoas
influentes, com o objetivo
de dotarem a cidade de uma

casa de saúde. O fruto deste
trábalho surge oficialment€
em três de abril de 1855,
quando o Presidente João
José Coutinho, da Província
de Santa Catarina sancionou
lei autorizando. a criação do

. primeiro hospital do Sul do

Estado, denominado São
Francisco de Assis.

Em março de 1856, a

comissão responsável alugou
um depósito na Ponta do
Bairro Magalhães. Para
administrar a casa, devendo
nela residir, foi contratado
Alexandre José Mendes. O

prédio já era velho, 'tendo o

'hospital ai funcionado durante

dezesseis; anos, procurando
sua administração mantê

lo-com 'higiene e conforto,
apesar da falta de recursos.

Tinha capacidade ,para dez
doentes de cada sexo e, em

casos excepcionais, quinze .

O público-alvo eram os

marinheiros não residentes·
em Laguna, os escravos e

os pobres. Em 1858, houve

epidemia de varíola e o

improvisado hospital ficou

superlotado. Sua primeira
equipe era formada pelo
médico Antônio Fernando da

Costa, enfermeiros Joaquim
de Souza Freitas e Luíza
Maria de \ Moraes e pelo
cozinheiro Luiz Fortunato

Iosé da.Silva, que viriaí a ser

demitido logo a seguir.
A comissão já vinha

há tempos, estudando uma

maneira de construir um

hospital novo. Como já
possuía terreno em local

favorável, começou, com

muita disposição, campanha
de arrecadação de recursos

'para miciar a obra.' A
Irmandade Senhor Bom Jesus
dos Passos, à qual pertenciam
quase todos os meríibros da

diretoria, teve papel decisivo
nesta iniciativa.

'

A pedra fundamental do

hospital a ser construído no

Morro da Figueirinha foi
colocada em 08/09/1879. A

cerimônia, que deveria ter

sido realizada na véspera, foi
transferida em função do mau

. tempo. O vigário da Paróquia
Santo Antônio, Manoel João
Luiz da Silva, oficializou a

bênção. A pedra foi colocada
nó ângulo sul, juntamente
com uma caixa de .madeira
contendo outra de zinco, onde

,

foram depositadas . COpiaS
da ata .. da solenidade e dos
discursos das autoridades,
exemplares dos jornais "O

Município" e "A Verdade" e

moedas de diversos valores.
Somente em 4 de setembro

de 1884 a direção do hospital
recebeu as chaves de parte do
edifício. A bênção da capela
e da ala sul foi ministrada

pelo vigário de Jaguaruna,
Pe. Miguel Pizzio, já que o.

da Laguna estava ausente.

No dia' seguinte, efetuou-se
,

a transferência dos doentes
do velho prédio alugado
para a nova- �oristrução. A
ala inaugurada ,tinha uma

enfermaria com dez leitos e

mais cinco quartos,
Em 1913, por insistência

da Irmandade Senhor Bom
Jesus dos Passos, as Irmãs
da Congregação dá .Divina

Providência. assumiram a

direçã9 interna do hospital.,
A alimentação era quase
toda produzida por elas
- criavam suínos e aves

e plantavam verduras' e

legumes. Naturalmente,
.estas atividades. �lém do
atendimento de enfermagem,
muito favoreceram a

economia do estabelecimento
e o acesso de número ainda
maior de doentes': Somente
nesta época é que foi
instalada luz elétrica na Casa.

Pélos idos de 1914, Dr.
Aurélio Rótolo (pai do Dr.

Aurélio Pinho Rótolo) passou.
a atender n� hospital. Em

1918, a cidade foi atingida
pela "gripe espanhola':' -

registrados cerca de três
mil casos, com 130 óbitos.
Como o hospital não tinha:

condições de atender a toda
esta demanda, diversas
entidades resolveram ajudar
nos trabalhos de assistência
às vítimas, notadamente a

Loja Maçônica Fraternidade

.Laguuense e. a pJiimeira.

Escola de Escotismo da
Laguna, chefiada por Renê

Rollin, que viria a morrer
vitimado pela gripe.

O número sempre
crescente de indigentes
provenientes de todo o

Sul do Estado, atendidos

gratuitamente,
sobrecarregando

acabou
de tal

maneira o orçamento do

hospital, que a situação se

tornou insustentável. Nos
anos 20, as dificuldades

chegaram a tal ponto, que a

diretoria apelou ao Estado,
pedindo urgente auxílio para
não ter que fechar as portas.
O Estado aceitou o pedido,
em troca do direito de nomear

a comissão administrativa,
o que aconteceu durante
muitos anos. Nos primeiros
cinqüenta anos do Século

XX, a instituição pouco
. progrediu. As instalações
'internas eram muito
deficientes.. Basta lembrar

que, em 1950, ainda não

havia água encanada nos'

quartos.
Em 1930, Dr. Aurélio

Rótolo pediu demissão,
sendo substituído pelo
Dr. Osvaldo Espíndola.
Desde 1931,' era o Dr.
Paulo Carneiro o médico
do hospital. Em 1945,
é a vez do pediatra Dr.

Pedro Advíncula Torres
de Miranda ser admitido.
Em 1951, Dr. Aurélio

Pinho Rótolo iniciou

suas atividades. Neste
<,

as Irmãs da Associação, da-,..
Fraternidade e Esperança,

,

que ali permaneceram até

1983. Em 198s:::YieraITlas
Irmãs Salvatorianas, que
sairiam em 1991, assumindo
a direção a própria
Irmandade.

Em 2003, por
determinação do Ministério

Público, através de termo
de ajustamento de conduta,
o hospital foi transformado
em associação, passando
a ser administrado por
comissão formada por
associados contribuintes
e natos (representantes
da Irmandade, Prefeitura;">--1
Câmara de

� Vereadores"-
e Secretaria de Estado'
de Desenvolvimento

.Regional), modelo de gestão
ainda vigente.

Somente a partir do
ano 2006, o Hospital"
começaria a viver melhores

dias, com· a reativação
da Maternidade e Centro

Cirúrgico, transferência
do Serviço de. Emergência
para o atual espaço e .

implantação das alas

psiquiátricas" do Serviço
de Captação e Transplante
de Córneas, das cirurgias
por vidéolaparoscopia, «.>

do Serviço de Tomografia
1.,'

Computadorizada, dos
Testes da Orelhinha e do

Olhinho, da digitalização
do -Serviço de Radiologia,
entre outros.

mesmo ano, a diretoria fez
veemente apelo à Prefeitura,
solícitando a subvenção. que
não era paga há três anos.

.

Em 1954, foi melhorada
a Lavanderia, com a

aquisição de uma máquina'
de lavar roupas e, em 1955,
é inaugurada a Maternidade.
Com dez quartos, seu

movimento permitiu a

aquisição; em 1956, de mais
duas máquinas de lavare de
uma incubadora. Em 19'59,
é inaugurada a atual capela.
Em 1960, Dr. Aurélio
arrendou ao hospital seu

aparelho de Raio - X, mais

tarde, a aparelhagem foi

adquirida pela instituição.
Em -1961, Antônio

Sebastião Teixeira e Adelino

Waterkemper passaram a

integrar a diretoria. Profunda
cisterna foi construída e, em

1963, é adquirido gerador de
luz. Em 1968, foi inaugurada
a ala direita do hospital, com

três pavimentos. Antônio
Teixeira e Irmã Adriana
muito se empenharam para
o êxito do empreendimento.
As demais alas do prédio
atual, 'incluindo o anexo,
também com cinco andares,

- somente seriam inauguradas
nos anos 80, sempre sob a

coordenação do sr. Teixeira.
Em 1979: as Irmãs da

Congregação da Divina
Providência são ,retiradas.
Em seu lugar, assumem
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Perfil
��GUSTAVO

MARTINS.
FERNANDES

"O esporte tem o poder de mudar
o mundo". É inspirado na frase de
Nelson Mandela, que o professor de

Educação Física do Colégio Steüa

Maris, Gustavo Martins 'Fernandes
elabora e ministra suas aulas ..

'

Com 12 anos de carreira. o filho de "seo" Lourenço e de dona Maria Serafina explica aos leitores como tudo
começou: "Sempre gostei de praticar esportes, amava participar das aulas de Educação Física. Meu pai tinhá'"

um time de futsat e me recordo que aos II anos já o acompanhava para assistir aos jogos. Ouando ingressei na universidade, tive a certeza
de que era isso mesmo que queria para minha vida".

Casado com Giovana, pai de Enzo, o professor aponta as características que não podem faltar para quematua na área: "Amor pelo que
faz, dediCação, compromisso, responsabilidade e determinação".

"'_. Sobre o maior desafio da profissão, avalia: "Estamos vivendo o ápice da influência tecnológica. O mundo digital está tomando conta de
nossas crianças e jovens. Vejo que nós, educadores, temos um papel muito importante na vida deles, incentivando a prática da atividade
física".

Conciliando sua rotina entre as aulas, d escolinha de futebol do colégio e a arbitragem nas horas vagas, Gustavo se mostra realizado com

o que faz e com a oportunidade de lidar de perto com o universõ infantil: "É maravilhoso trabalhar com as crianças, explorando de forma

lúd!ca O'S exercícios de equilíbrio, coordenação motora, lateralidade e agilidade, através de muitas brincadeiras. Amo o que faço, gosto muito
de dar aula e estou satisfeito com a oportunidade de trabalhar em um colégio que dá respaldo aos professores, com um ambiente agradável
e uma equipe diretiva muito eficiente". '1".)'

� Gramado e Çuritiba.

�Meu quarto.

� Futuramente, quem sabe, montar Uma escolinha de futsal para
crianças carentes.

JLCrianca\:-e, , •

h, � HUGO WESTRUPP LORENZONI em seu ensaio
newbom com a mamãe Ingrid e papai Felipe.

'MARIA CLARA
ANTUNES

GRADMAGNE
comemorou oito

aninhes no último
dia 9, recebendo o

carinhos dos pais;
Marcus e Cibele,

demais familiares
e amiguinhas.

RuaJerônímoCoelho,41-Centro /Fone: 3644.:1439
email:cfulíano@outlook.c:om

J
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Roteiro para o lazer em Laguna e região

PALESTRA: PREVENÇÃO DE QUEDAS,
NÃO CAIA EM ARMADILHAS
Realizado pelo SESC, o Ponto de Encontro visa valorizar e estimular.;;
o cidadão crítíco e atuante, comprometido com as causas sociais,
através de assuntos diversos, Na quarta-feira, 21, a partir das 14h,
é a vez de abordar o tema Prevenção de Ouedas, não Caia em

Armadilhas, com o fisioterapeuta Stwison Pereira. Entrada gratuita.
Mais informações através do telefone 364401 52.

UMA NOITE AO PIANO
Próximodia zs. 20h, no Cine Teatro Mussi, o shaw "Uma
noite ao piano", com Pedro Rodriguez. Ingressos a R$ 20. -

BINGÃO DA MOCIDADE
No próximo dia 24, a partir das 19h, na sede da conhecidá

escola de samba, à avenida Colombo Salles, 537. Cartelas

antecipadas podem ser adquiridas com a diretoria.

7a FEiJOADA DO LEÃO'
No próximo dia 25, a partir das 12h, no êentro Cultural
Santo Antônio dos Anjos, feijoada beneficente promovida
pelo Lion.s Clube de Laguna, ao valor individual de R$55,00.

LAGUNA CRAFT BEER
o Mar Grosso: o

mbiente que e

ferência para o sul

tarinense, se�p�e
unindo um públlco

eleto, com o melhor

OS petiscos, com

marão da Laguna,
ames e frangos.
úsica ao vivo hoje,

6 com Marquinhos e amanhã, 17, com Diego
e�ende. Em frente a Mormaii. Serviço delivery
través do fone 3647-2202.

Amanhã, 17, a partir das 20h, no Laguna Craft
Beer, na Avenida João Pinho, 872, no Mar Grosso;

apresentação da banda Forró de Sola.

CINE TEATRO MUSSI
Domingo, '8, em duas sessões, às Iõh e às 20h, exibição
do filme "Eu e Meu Guarda Chuva". Na trama, Eugênio,

de , , anos, carrega o guarda chuva herdado de seu

avó para todos os lugares. No último dia de férias, ele e

Cebola, seu melhor amigo, precisam entrar na sombria
casa onde fica sua nova escola. O motivo é para resgatar
Frida, a grande paixão de Eugênio, que foi sequestrada
pelo fantasma do Barão Von Staften. Entrada gratuita.

ESPETÃCULO ENTRELACE
Na quarta-feira, 21, a partir das 20h, no Cine Teatro Mussi, exibição
do espetáculo Entrelace, da cia de dança de teatro Xirê, do Rio de
Janeiro. A apresentação começa logo quando o público. entra

no teatro. Os intérpretes vão até cada criança e movimentam-se

coreograficamente com elas pelo palco até o local onde vão se

sentar. Pais, tios e avós também participam deste jogo. Todos se

sentam nos banquinhos espalhados pelo palco. Este movimento

prepara o público para os momentos de diversão que ocorrerão no

desenrolar dapeçaDiferentemente dos espetáculos convencionais,

.

em 'Eritreíace' (do verbo entrelaçar; enlaçar-se reciprocamente) o

públic@ é cuidadosamente convidado a ocupar o seu lugar. Como

sugere o título, os movimentos se desenvolvem numa dinâmica que
.

envolve e enlaça o público, sempre partindo de jogos populares
tradicionais e de parlendas infantis. Assim, a plateia é convidada ao

encontro mm o outro e a perceber, durante a performance, sutis

espaços de relação e convivência. Cada momento se desencaoea _,

e enlaça o próximo a partir do movimento crescente e da

transformação do momento é!nterior: Entrada gratuita.

-=---=
RESTAlJRANTE
CAIÇARA
N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime D'o n a r i o ;

Na avenida João P'in Mar Grosso,
aberto todos os dias a partir das 18h, o bar

possui cardápio variado de porções; lanches,

cervejas e drinques. Música ao vivo hoje, 16,
com Danilo Vieira e amanhã, 17,

com Ed Carvalho. Fone·36443029.

No Mar Grosso,
música ao vivo

hoje, 16, com

Sandro Rios,
_ e amanhã, 17,

com Diego Wernl<e.
Ávenida Senador

Galotti, 26.
Fone 3647-0761.

Meuniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIA DA PRAIA

A melhor pizza da região,
.

com atendimento especial.
Vá conferir! Av. João
Pinho, 1174 - Mar Grosso
- Delivery fone (48) 364F-' .1

0585.

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,
lin uado e con io à Belle

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 16471166.

HappyHour.

Guilherme Santos
gui.santos.pp@gmail.com

olteiria do·deA1 sto- \ -

Motivos para aproveitar essa fase
TOdos nós já fomos solteiros um dia, fato! Alguns, assim como eu, voltam a ficar solteiro depois de um tempo jogando no time dos comprometidos. Por

•.

isso, é comum para aqueles que saem da caverna chamada "relacionamento sério", se sentirem um pouco deslocados e estranhos ao ver aquela luz
chamada "sotteirisse", Mas, se há motivos para comemorar o dia dos namorados, também há para comemorar o dia dos solteiros. E aqui, nósvamos

mostrar alguns, para que você, solteiro la}, deixe de ficar tão desesperado, apelando pra Santo Antônio. Relaxa! Ser solteiro é legal também.

Pesquisas apontam
-' '.

Solteiros não necessariamente têm saúde pior que
casados

.

Pesquisas apontam
Solteiros não são
tão sozinhos

Solteiros também não precisam pagar micoscorno esses!

PUblicada em marco de 201'7' na revista Social Forces, da Oxford
University Press, a pesquisa de Matth[js Kalm[jn. da universidade de

�msterdã, usou dados coletados na Suiça ao longo de J 6 anos e

lança dúvidas sobre a teoria de proteção de saúde" que
benefiCiaria pessoas casadas. .

O pesqUisador questionava anualmente os partíctpantes quanto a
sua saúde. E não encontrou melhoras ao longo da vida dos
casados - ressaltando que são necessários mais estudos para
avançar no tema

.

�.
.

S
•
eVidências sugerem que 9 casamento tem mais a ver com a

aLJde mental do que física'. escreve Kalh1[jn. "Especulamos que o

casamento seja mais ligado a uma avaliação positiva da vida da

�e�soa do que a unia melhora em sua saúde."
"

sabe lembrar, porém, que há extensa documentação científica

dO re os efeitos favoráveis proporcionados por casamentos felizes,
eSde mais estabilidade econômica até o apoio mútuo cultivado

�ntre o casa L

desSaltar os beneficios da vida de solteiro não significa desprezar os

fuOncasamento - significa "buscar o estilo de vida que melhor

'0
clone para cada pessoa".

de
qUe Importa não é fazer o que as outras pessoas acham que

qUvemos fazer, mas sim buscar-os espaços em que podemos ser o

Vide r;almente somos e nos permitir viver o melhor de nossas
as. argumenta a pesquisadora americana Bella DePaulo.

Um estudo de 20 J 5 nos

EUA, que avaliou
levantamentos censitários

para entender os laços
entre parentes. vizinhos e

amigos adultos americanos.
Os pesquisadores, em artigo
publicado no Journal of

Social and Personal

Relationships. dizem que
"solteiros têm mais
tendência a manter contato

e receber ajuda de pais.
irmãos. vizinhos e amigos
do que os casados. Essas

diferenças são mais

proeminentes para os que
nunca se casaram do que os

que haviam sido casados'.
O que importa para a

saúdeé ter pessoas com as

quais você possa se abrir,
mais do que ter ou não um

cônjuge.
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